
A FORÇA ESPIRITUAL 

Texto base. 10 E agora eis que o Senhor me conservou em vida, como disse; quarenta e cinco anos 
são passados, desde que o Senhor falou esta palavra a Moisés, andando Israel ainda no deserto; e 

agora eis que hoje tenho já oitenta e cinco anos; 11 E ainda hoje estou tão forte como no dia em 
que Moisés me enviou; qual era a minha força então, tal é agora a minha força, tanto para a guerra 
como para sair e entrar. 12 Agora, pois, dá-me este monte de que o Senhor falou aquele dia; pois 
naquele dia tu ouviste que estavam ali os anaquins, e grandes e fortes cidades. Porventura o Senhor 
será comigo, para os expulsar, como o Senhor disse. 13 E Josué o abençoou, e deu a Calebe, filho de 
Jefoné, a Hebrom em herança. 14 Portanto Hebrom ficou sendo herança de Calebe, filho de Jefoné o 

quenezeu, até ao dia de hoje, porquanto perseverara em seguir ao Senhor Deus de Israel. 15 E 
antes o nome de Hebrom era Quiriate-Arba, porque Arba foi o maior homem entre os anaquins. E a 
terra repousou da guerra. (Js 14:10-15, ACF). 

Introdução. A conceituação de fraqueza e de força nem sempre são as mesmas na ótica humana e 
divina. Muitas vezes, o homem se acha muito forte e logo em seguida cai. Isto acontece porque a 

sensação do homem ser forte está ligada ao orgulho e o orgulho precede a queda (Pv 16:18). Por 
outro lado, muitas pessoas que parecem fracas, mas buscam força em Deus pela fé, vencem e 
avançam para um novo nível. O homem que confia demasiadamente em si dispensa a ajuda de 
Deus. Depender das minhas forças ou buscar a força de Deus tem a ver com as fontes da minha 
vida, em quem eu confio; onde está a minha fé; a minha esperança. Está em Deus ou em mim 
mesmo? 

1. Diga o fraco, eu sou forte. Jl 3:10 Transformem os seus arados em espadas e das suas foices 
façam lanças. Que até os fracos digam que são fortes! Este versículo começa com a palavra 
transformar. Deus diz ao seu povo que eles deveriam derreter o ferro do arado e transformá-lo em 
espada. Derreter o ferro das foices e transformá-lo em lanças. Pegar sua fraqueza e transformá-la 
em força a fim de se preparem para a guerra que estava para vir sobre eles no futuro. Embora o 
contexto era de uma mensagem apocalíptica, cabe bem para aqueles que estão se preparando para 

o futuro. Em nossa cultura, uma frase que traz esta conotação é “faça do limão uma limonada”. 
Certamente no futuro virão situações em que não teremos as ferramentas adequadas, não nos 
sentiremos fortes, parece que estamos em desvantagem em relação ao inimigo. Mas a mensagem é: 
“diga o fraco, eu sou forte”.  

2. Forte aos olhos humanos. Muitas vezes quando o homem se acha muito forte e se sente 
invencível ele é derrotado. Apocalipse 3:17  pois dizes: Estou rico e abastado e não preciso de coisa 

alguma, e nem sabes que tu és infeliz, sim, miserável, pobre, cego e nu. A derrota vem quando nos 
achamos fortes em nós mesmos e manifestamos a confiança em nosso próprio braço e nos recursos 
humanos, bélicos ou financeiros. Deuteronômio 8:17  e não digas no teu coração: A minha força e a 
fortaleza de meu braço me adquiriram este poder. O humanismo invadiu nossa alma e nos ensina a 
não confiar em Deus. Uma expressão que mostra a força do humanismo em nosso meio é; EU 
POSSO, EU QUERO, EU VOU CONSEGUIR! Onde está Deus no meio desta frase? Este é o tipo de 

força que cedo ou tarde vai me derrubar, pois aponta para onde está a minha confiança. Esta 
expressão denota a pessoa que confia em si mesma, dispensando a força de Deus.  

3. A força espiritual. Na bíblia existe uma promessa com esta frase EU POSSO, mas a seguir diz 
que esta certeza de possibilidade esta naquele que me fortalece, isto é Jesus. Filipenses 4:13  Posso 
todas as coisas naquele que me fortalece. O apóstolo Paulo se sentiu fraco para vencer certos 
problemas e foi pedir para Deus tirar estes problemas de sua vida. A resposta de Deus foi; a minha 

graça te basta, porque o meu poder se aperfeiçoa em tua fraqueza. 2Co 12:9-10 Então, ele me 
disse: A minha graça te basta, porque o poder se aperfeiçoa na fraqueza. De boa vontade, pois, mais 
me gloriarei nas fraquezas, para que sobre mim repouse o poder de Cristo. Pelo que sinto prazer nas 
fraquezas, nas injúrias, nas necessidades, nas perseguições, nas angústias, por amor de Cristo. 
Porque, quando sou fraco, então, é que sou forte. Deus estava dizendo para Paulo, “agora que você 
reconhece que é fraco e impotente diante de seus problemas, posso te fazer forte”.  

Aplicação. O homem foi projetado para deixar marcas maravilhosas em sua geração. Não pela sua 
força e sim pela força do Senhor. Naquilo que você tem se achado muito forte submeta-se ao 
Senhor. Naquilo que você tem se achado muito fraco confie na força do Senhor. Diga o fraco, eu sou 
forte, Joel 3:10.                                                                                   Vanderlei Cardoso, pf. 


